

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis dengan judul “Penerapan Logotherapy Dalam Meningkatkan Kemandirian Remaja Yatim (Studi Kasus di Perumahan Villa Balaraja Kab. Tangerang) sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) dan diajukan pada Jurusan Bimbingan Konseling Islam Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanudin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar ke sarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 23 April 2019
Penulis

Sagita Mariska
NIM : 153400569

ABSTRAK

Nama: **Sagita Mariska**, NIM: **153400569**, Judul Skripsi: **Penerapan Logotherapy Dalam Meningkatkan Kemandirian Remaja Yatim (Studi di Perumahan Villa balaraja Kab.Tangerang)**, Jurusan: **Bimbingan Konseling Islam**, Fakultas: **Dakwah UIN Sultan Maulana Hasanudin Banten**.

Masa remaja merupakan masa transisi atau peralihan dari masa anak menuju masa dewasa. Pada masa remaja tingkat emosional terbelah masih sering berubah-ubah, tidak konsisten dan masih mengikuti teman-teman sepermainannya. Risiko-risiko yang di alamiremajainidapat diantisipasi dengan bimbingan yang diberikan oleh keluarga, salah satunya yakni orang tua. Pada remaja yang tidak memiliki orang tua lengkap, khususnya yang di tinggalkan oleh ayahnya, masalah ini akan sangat berdampak untuk perkembangan seorang remaja. Karena salah satu upaya untuk mempersiapkan remaja di masa depan ialah mengembangkan kemandiriannya. Remaja yang ditinggalkan oleh ayahnya harus lebih bisa hidup mandiri.

Berdasarkan uraian di atas maka rumusan masalah penelitian ini adalah: 1) Bagaimana profil remaja yatim yang ada di perumahan villa balaraja? 2) Bagaimana problematika kurangnya kemandirian remaja yatim? Dan yang ke 3) Bagaimana penerapan logotherapy dalam meningkatkan kemandirian remaja yatim? Tujuan penelitian ini yaitu 1) Membantu remaja yatim dalam meningkatkan kemandiriannya, 2) Membantu remaja yatim menemukan makna hidup, 3) Memberikan pendekatan logotherapy untuk meningkatkan kemandiriannya.

Metode penelitian yang digunakan adalah penelitian kualitatif dengan pendekatan tindakan. Metode yang bertujuan mengembangkan keterampilan-keterampilan baru, strategi baru atau pendekatan baru untuk memecahkan masalah dengan penerapan langsung. dengan menggunakan teori logotherapy. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah observasi, dokumentasi dan wawancara. Penelitian dilakukan mulai dari November 2018 sampai Januari 2019. Jumlah responden dalam penelitian ini ada 5 orang (4 orang perempuan dan 1 anak laki-laki). Responden adalah remaja yang berusia 17 sampai 18 tahun.

Berdasarkan penelitian yang dilakukan dapat disimpulkan bahwa faktor yang mempengaruhi ketidakmandirian remaja yatim adalah, faktor internal, yaitu pola asuh orang tua dan kurangnya motivasi setelah ayahnya meninggal. Penerapan logotherapy yang digunakan dalam meningkatkan kemandirian remaja yatim yaitu: 1) Tahap pengenalan 2) Tahap pengungkapan 3) Tahap pembahasan 4) Tahap evaluasi. Hasil dari proses konseling dengan menggunakan pendekatan logotherapy yaitu, dapat dilihat dari perubahan sikap responden yang sudah mulai berubah menjadi lebih mandiri. Selama proses konseling mereka mengaku menjadi lebih baik perasaannya dibandingkan sebelum dilakukan konseling.

Kata Kunci : Logotherapy, Remaja Yatim, Kemandirian

ABSTRACT

Name: **Sagita Mariska**, NIM: **153400569**, Thesis Title: **Application of Logotherapy in Increasing the Independence of Orphaned Teens (Case Study in Balaraja Villa Housing in Tangerang Regency)**, Department: **Islamic Counseling Guidance**, Faculty: **UIN Da'wah Sultan Maulana Hasanudin Banten**.

Adolescence is a period of transition from childhood to adulthood. In adolescence the emotional level is still often changing, inconsistent and still follows friends in the same way. The risks experienced by adolescents can be anticipated with guidance given by the family, one of them is parents. In teenagers who have no complete parents, especially his father died. This problem will greatly affect the development of a teenager. Because one of the efforts to prepare teenagers in the future is to develop their independence. Teenagers who are left behind by their father must be able to live independently. In the Villa Balaraja housing there are teenagers who are lacking in their independence. The research will help increase their independence using logotherapy theory.

Based on the description above, the formulation of the research problem is: 1) How is the profile of orphaned teenagers in the Villa Balaraja housing? 2) What is the problem of the lack of independence of orphan teenagers? And the 3) How is the application of logotherapy to increase the independence of orphaned adolescents? The purpose of this study is 1) Helping orphans in increasing their independence, 2) Helping orphans to find meaning in life, 3) Providing a logotherapy approach to increase their independence.

The research method used is qualitative research with an action approach research. Method that aimed at developing new skills, new strategies or new approaches to solving problems with direct application. The theory used is logotherapy. Data collection techniques used were observation, documentation and interviews. The research was conducted from 22 November 2018 to 5 January 2019. The number of respondents in this study was 5 people (4 women and 1 boy). Respondents were adolescents aged 17 to 18 years. Based on the research conducted it can be concluded that the factors that influence the independence of orphaned adolescents are internal factors, namely parenting parents and lack of motivation after his father died. The application of logotherapy is used in increasing the independence of orphans, namely: 1) Introduction stage 2) Disclosure stage 3) Discussion stage 4) Evaluation stage.

The results of the counseling process using the logotherapy approach are seen from changes in the attitude of respondents who have begun to change to become more independent. And these respondents during the counseling process claimed to be better feeling than before doing counseling.



**FAKULTAS DAKWAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)
SULTAN MAULANA HASANUDIN BANTEN**

Nomor : Nota Dinas

Kepada Yth

Lamp : -

Dekan Fakultas Dakwah

Hal : **Ujian Skripsi**
a.n Sagita Mariska
NIM : 153400569

UIN SMH Banten
Di -
Serang

Assalamu'alaikum Wr.Wb

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan, maka kami berpendapat bahwa skripsi atas nama **Sagita Mariska**, NIM: **153400569** yang berjudul: **Pendekatan Logotherapy Dalam Meningkatkan Kemandirian Remaja Yatim (Studi di Villa Balaraja)**, telah dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqosah pada Fakultas Dakwah, Jurusan Bimbingan Konseling Islam, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanudin Banten.

Demikian atas segala perhatian Bapak kami ucapkan terima kasih
Wassalamu'alaikum Wr.Wb.

Serang, 23 April 2019

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Suadi Sa'ad, M.Ag
NIP . 19631115 199403 1 002

Hilda Rosida, S.S., M.Pd
NIP. 19831121 201101 2 011

**PENERAPAN LOGOTHERAPY
DALAM MENINGKATKAN
KEMANDIRIANREMAJA YATIM**

(Studi di Perumahan Villa Balaraja)

Oleh :

SAGITA MARISKA

153400569

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Suadi Sa'ad, M.Ag

NIP . 19631115 199403 1 002

Hilda Rosida, S.S., M.Pd

NIP. 19831121 201101 2 011

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Dakwah

Ketua Jurusan
Bimbingan Konseling Islam

Dr. H. Suadi Sa'ad, M.Ag
NIP . 19631115 199403 1 002

H. Agus Sukirno, S.Ag, M.Pd.
NIP: 19730328 201101 1 001

PENGESAHAN

Skripsi a.n. **Sagita Mariska** NIM: 153400569 yang berjudul *Penerapan Logotherapy Dalam Meningkatkan Kemandirian Remaja Yatim (Studi di Villa Balaraja Kab.Tangerang)*, telah diujikan dalam sidang Munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanudin Banten. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana strata Satu (S1) Pada Fakultas Dakwah, Jurusan Bimbingan Konseling Islam, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanudin Banten.

Serang, 08 Mei 2019

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota

H. Agus Sukirno, S.Ag., M.Pd
NIP.19730328 201101 1001

Maya Aufa, S.Th.I., M.SI
NIP. 2013068302

Anggota,

Penguji I

Penguji II

Dr. H. Endad Musaddad, S.Ag., M.A.
NIP. 19720626 199803 1002

Drs. Muzayan, M.S.I.
NIP. 19630308 199402 1001

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Suadi Sa'ad, M.Ag
NIP . 19631115 199403 1 002

Hilda Rosida, S.S., M.Pd
NIP. 19831121 201101 2 011

PERSEMBAHAN

Dengan rasa syukur ini dan terimakasih skripsi ini penulis persembahkan untuk orangtua tercinta.

Bapak dan Mamah yang selama ini selalu memberi dukungan baik moril maupun materil, Mamah yang selalu memberikan semangat agar segera lulus, dan Bapak yang telah banyak membiayai kehidupan selama kuliah ini. Semoga kalian berdua senantiasa diberikan kesehatan agar bisa mendampingi ku di waktu wisuda nanti (Aamiin).

Untuk adik-adiku Laras dan Alka terimakasih sudah mengisi hari-hari penulis dengan penuh keceriaan.

MOTTO

وَلَا تَهِنُوا وَلَا تَحْزَنُوا وَأَنْتُمْ الْأَعْلَوْنَ إِنْ كُنْتُمْ مُؤْمِنِينَ ﴿١٣٩﴾

“Janganlah kamu bersikap lemah dan janganlah pula kamu bersedih hati, padahal kamulah orang-orang yang paling tinggi derajatnya jika kamu beriman”. (QS. Al-Imran:139)

RIWAYAT HIDUP

Penulis lahir di Tangerang, 23 November 1997 dari pasangan suami istri Deddy dan Romlah. Bertempat tinggal di Perumahan Villa Balaraja RT 04 RW 05 Ds. Saga Kec. Balaraja Kab.Tangerang Banten.

Pendidikan formal yang ditempuh penulis adalah sebagai berikut: SDN Saga VI lulus tahun 2009, SMP IT Ad- Da'wah hanya 3 Bulan, MTsN Sukamulya (sekarang MTsN 04 Kab. Tangerang) lulus tahun 2012, penulis melanjutkan pendidikan di SMAN 19 Kab.Tangerang lulus tahun 2015, kemudian pada tahun yang sama penulis masuk ke perguruan tinggi UIN Sultan Maulana Hasanudin Banten pada Fakultas Dakwah Jurusan Bimbingan konseling Islam.

Selama kuliah disini penulis pernah mengikuti organisasi PMII (Persatuan Mahasiswa Islam Indonesia) tahun 2015. Penulis juga pernah mengikuti organisasi KAMMI (Kesatuan Aksi Mahasiswa Indonesia) tahun 2016. Yang terakhir penulis pernah mengikuti UKM (Unit Kegiatan Mahasiwa) Menwa (Resimen Mahasiswa) di UKM ini mengikuti kegiatan Menwa tahun 2017.

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah, puji syukur penulis haturkan kehadiran Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat dan hidayah-Nya, sehingga penulis dapat menyusun skripsi dengan judul **Penerapan Logotherapy Dalam Meningkatkan Kemandirian Remaja Yatim** (Studi kasus di Perumahan Villa Balaraja).

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kata sempurna serta masih banyak kekurangan. Namun, semoga skripsi ini bisa bermanfaat bagi banyak orang.

Pada kesempatan ini, penulis menyampaikan penghargaan dan ucapan terima kasih kepada pihak – pihak yang telah membantu selama proses penyusunan skripsi ini.

1. Bapak Prof. Dr.H. Fauzul Iman, M.A sebagai Rektor Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanudin” Banten.
2. Bapak Dr. H. Suadi Sa’ad, M.Ag, Selaku Dekan Fakultas Dakwah, UIN Sultan Maulana Hasanudin Banten yang telah memberikan persetujuan kepada penulis dalam menyusun skripsi ini.
3. Bapak H. Agus Sukirno, S.Ag., M, Pd, selaku ketua Jurusan Bimbingan Konseling Islam UIN Sultan Maulana Hasanudin

Banten yang telah memberikan arahan, mendidik dan memberikan motivasi kepada penulis.

4. Bapak Suadi Sa'ad, M. Ag, selaku dosen pembimbing I dan Ibu Hilda Rosida, S.S.,M.Pd selaku dosen pembimbing II yang telah meluangkan waktunya untuk membimbing, memberikan arahan dan sabar dalam membantu menyelesaikan skripsi penulis.
5. Bapak Dr. H. Endad Musaddad, S.Ag., M.A. selaku penguji I dan Bapak Drs. H. Muzayan, M. S.I selaku penguji II yang telah mmenguji skripsi penulis hingga skripsi ini bisa terselesaikan dengan baik.
6. Bapak dan Ibu Dosen Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanudin Banten, terutama dosen yang pernah mengajar dan mendidik penulis selama di kuliah di UIN. Dan seluruh pengurus umum perpustakaan pusat yang telah meminjamkan penulis buku untuk mempermudah menyusun skripsi.
7. Ayahanda Dedy Mardianto dan Ibunda Romlah tersayang yang senantiasa memberikan dukungan moril maupun materil kepada penulis
8. Adik-adiku Laras dan Alka yang menyemangati penulis dan memberikan kebahagiaan untuk penulis

9. Seluruh Responden (HR, IN, FA, PA, AA) yang telah berkenan membantu dan menjadi responden dalam penelitian ini.
10. Sahabatku Wita Kartika, Nanda Besta Lestari, Siti Z Hanuf, Fara Wildania Romadhona dan Sri Utami, terimakasih untuk sahabatku yang telah membantu dan menemani penulis untuk bisa menyelesaikan skripsi ini.

Atas segala bantuan yang telah diberikan semoga Allah SWT membalas dengan pahala yang berlimpah. Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kata sempurna.

Serang, 23 April 2019
Penulis

Sagita Mariska
153400569

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK.....	ii
ABSTRACT	iii
NOTA DINAS	iv
LEMBAR PERSETUJUAN MUNAQOSAH.....	v
LEMBAR PENGESAHAN	vi
MOTTO.....	vii
PERSEMBAHAN	viii
RIWAYAT HIDUP.....	ix
KATA PENGANTAR	x
DAFTAR ISI	xiii
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Rumusan Masalah.....	6
C. Tujuan Penelitian.....	7
D. Manfaat Penelitian.....	7
E. KerangkaTeori	7
F. Tinjauan Pustaka.....	21
G. Metode Penelitian	25

H. Sistematika Penulisan	30
 BAB II GAMBARAN UMUM LOKASI PENELITIAN	
A. Sejarah Desa Saga	32
B. Letak Geografis	34
C. Sejarah Perumahan Villa Balaraja	41
D. Kegiatan Remaja di Perumahan Villa Balaraja	43
 BAB III PROFIL DAN PROBLEMATIKA	
KURANGNYA KEMANDIRIAN REMAJA	
YATIM	
A. Profil Responden dan Latar Belakang Keluarga	45
B. Problematika Kurangnya Kemandirian Remaja	
Yatim	51
C. Faktor-faktor yang Mempengaruhi Kemandirian	
Remaja Yatim	58
 BAB IV PENERAPAN LOGOTHERAPY DALAM	
MENINGKATKAN KEMANDIRIAN REMAJA	
YATIM	
A. Penerapan Layanan Konseling Teknik Logo	
Therapy Dalam Meningkatkan Kemandirian	
Remaja Yatim	60

B. Hasil Teori Logotherapy dalam Meningkatkan Kemandirian Remaja Yatim	75
---------------------------------------------------------------------------------	----

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan.....	78
B. Saran-saran	79

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN-LAMPIRAN